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Conclusa la pr ima assemblea dell'ISSEM 

Forte unita e unanime impegno 
per lo sviluppo delle Marche 

Gli approdi dell'assemblea: dalla sollecita redazio-
ne del piano regionale alia rivendicazione dell'Ente 
regione -1 numerosi punti di contatto fra le forze 
politiche - Approvazione unanime della mozione 

Dalla nostra redazione 
ANCONA. 2H. 

I/impressionc die il discorso 
sulla programinuzione regionale 
fosse un fatto interno di ulcune 
elites, di ulcune dirigenze politi
che toadimate da illustri stiidiosi 
6 stata definitivauiente cancella-
la dai due giorni di dibattito nvu-
tosi ol Palazzo degli Anziani. Cre-
(linino sia proprio questo il mag-
gior merito da accrcditare alia 
prima assemblea dell'ISSEM. 
Protagonist! di quel dibattito so 
no stjiti i sindaci. gli assessori e 
Lonsiglieri comunali e provincia-
li della regione. Sono stati essi 
— nel ennfronto aperto e civile 
delle idee — a sollevare problc-
mi, indicare linee e metodi di at-
tivita. fare le proposte per lo 
sviluppo economico e sociale del
la regione non da un'angolazione 
municipalistica, ma interamente 
regionale. Sono stati essi a chie-
dere piu potere per i Comuni e 
le Provincie pcrch6 diventino i 
cardini della programmazione. 

« I.e Marche hanno acqtiistato 
coscienza di se *'. e stato giti-
stamente rilevato da piu parti 
nell'aula magna del Palazzo de
gli Anziani. K' una verita. An-
che so rottimismo a cui ci puo 
indtirre tale considerazione non 
deve farci nascondere le zone di 
onibra, le remore che pur ancora 
permanguno. 

Questa prima, sommaria valu-
tazione generale sui lavori del
l'assemblea dell'ISSKM viene so-
stanziata da una serie di approdi 
precisi cui e |x?rvenuto il dibatti
to. punti fermi che hanno trovato 
collocazione e riflesso anche nel-
la mozione finale approvata al-
l'liiianimita dai partecipanti. 

Anzitutto. e stata sottolincata 
l'urgente necessita di addiveni-
re al piu presto possibile alia 
elaborazione dello schema del 
piano di sviluppo regionale. Non 
uno sviliipixj (pialsiasi — c stato 
detto unanimemente. Ma uno svi
luppo democratico ove — altresi 
-— l'elemento cconomicistico non 
sin predominante su <|iiello uma-
no e sociale. Sono state ribadite 
le scelte fatle gia dall'lSSEM e 
proprio stilla base di ciueste so
no stati sollecitati il • eoordina-
niento ed i rapporti — senza e-
scludere il momento'•eontr-stati-
vo — con il piano nazionale per 
la programmazione. 

Ancora. V.' stata caldeggiata 
la partecipazione piu ampia pos-
sibilc — e le modifiche fatte 
alio staluto dell'ISSKM vanno in-
contro a tiuesta esigenza — delle 
])0|M)lazioni e delle loro rappresen-
tan/.e ad ogni livello alia elabo
razione e |Mii all'azionc per rende-
re operante il piano regionale. 

In un'assemblca simile e che si 
c pasta obiettivi del genere non 
poteva mancarc il richiamo se-
rio e . pressante alia necessita 

di dare vita rapidamente all'ente 
regione. « Senza ordinamento re
gionale — aveva gia detto il pre-
sidente dell'ISSKM Nepi nella sua 
relazione introduttiva — si fru-
steranno anche i migliori propo
siti nella fase esecutiva della 
pianificuzione ». 

II filone univoco su cui sostan-
zialmcnte — o altneno senza ec-
cessive dissonanze — si e mos-
sa I'assemblea evidentemente ha 
avuto una matrice nella volonta 
consimile. nella vicinanza delle 
vedute che su talune esigenze di 
fondo hanno dimostrato. pur nel-
le naturali dil'ferenziazioni, le va-
rie forze politiclie. Pubblichiamo 
a parte ampi stralci dei princi
pal! interventi dei comunisti. I)o-
vremmo ricordare numerosissimi 
allri interventi. Da quclli dei 
democristiani Pazzaglia e Fo 
schi a quelli del compagno He-
nedctti del PSIUP e del sindnco 
di Ancona. il repubblicano Sal-
moni. Pur nella diversity di au-
tonome |>osizioni nessuno di essi 
ha escluso il punto di accordo 
e di collegamento con gli altri. 
sintesi di un libero confronto. 

II socialista on. Brodolini — 
come gia il compagno on. Lucia
no liarca aveva avuto modo di 
rilevare — ha affermato. sulla 
base dellesempio proveniente dal
le Marche. che di fronte ai pro 
blemi reali e alle qucstioni vitali 
le artiliciosita polemiche, l'esa-
cerbazione forzata delle divisio-
ni e delle separazioni vengono a 
radere. 

A questo proposito ricordiamo, 
a litolo di cronaca. che un tenta
tive di una parte della DC di 
scaricare sull'JSSKM esigenze in
terne di gruppo ha fatto nau-
fragio nell'assemblea. In parti-
colare, un gruppo democristiano 
aveva proposto — evidentemente 
per allargare la schiera dei pro-
pri rappresentanti — 1'aumento 
del numero dei memhri della 
nuova Presidenza dell'ISSEM. La 
proposta innanzi si dissensi le-
vati dnll'asscmblea e stata riti-
rata fra gli applausi degli inter-
venuti. 

Lo spirito unitario che gia 
aveva animata I'attivita passata 
dell'ISSKM e che ha presieduto 
ai lavori dell'assemblea ha tro
vato espressione sia nella unani
me approvazione della mozione 
finale che nella elezione — pure 
unanime — dei nuovi organismi 
dirigenti dell'Istituto: il collegio 
dei revisori (cui c stato chia-
mato a far parte il compagno 
De Angelis) ed il Consiglio di 
Amminislrazione cui spctta nonii-
nare la Presidenza dell'ISSKM. 

Del Consiglio di Amministrn-
zione fanno parte i compagni: 
Guido Capelloni. Dino Diotallevi, 
Fernando Cavatassi, Domenico 
Valori. 

w. m. 

IL GIUDIZIO DEL PCI 

La manifestazione indetta 

dai PCI per la pace e la rinascita 

Un lungo corteo 
e sfileato per 

le v:e di Ascoli 

TERNI: 

II compagno De Sabbata mentre preslede la seduta dell'assemblea dell'ISSEM 

De Sabbata 

ASCOLI. 28 
Ccntinain P ccntinain cii la-

voratori <« cittadini, di Ascoli 
e in rapprcsentanza dei mag-
giori Comuni della provincia 
hanno partecipato domenica 
filla manifestazione per la 
pace c lo sviluppo economico 

S. Severino 

Studente punifo 
perche non e 

andato a messa 
MACERATA. 28. 

Ali'Istituto Tecnico industriale 
statale di San Severino c accaduto 
che uno studente. per non aver 
partecipato alia messa per l'ini-
d o dell" anno scolastico (fatta 
\enerrii 2.5). e stato sospeso per 
5 giomi dalla scuola. Î o studente 
Silv.ino De Felice. non era andato 
a messa per motivi strettamonte 
personali. vipcndo di non com-
mettere alcuri reato. dato anche 
che una circolare del prowedi-
torato non prescrive tale obbligo. 
Ma per il prof. Vissani p per il 
preside si c trattato di una gra
ve insubordinazione. e quindi han
no punito lo scolaro *. cattivo >. 

Crediamo proprio che il pro
fessor Vissani. uomo che fa an
che la politica nelle file della so-
cialdemocrazia, questa volta ab-
bia compiuto un grosso errore. 
Non crediamo. tnfatti. cho il nuo-
vo partito unificato si sia pro
posto di obbLgare i cittadini ad 
andare a messa. Tantomeno cid 
non dovrebbe accadere in una 
scuola. dove la stessa partecipa-
zione alle lezioni di religione e 
facoltativa. 

I-a posizione del prof. Vissani. 
vice preside, e del preside del
l'Istituto industriale di San Se
verino e veramente inspiegabile, 
visto anche che ai De Felice nes-
auna giustincazione e stata ap-
pertata circa la sospensione. 

indetta dalla federazione co 
munista di Ascoli. 

II lungo corteo c sfilato per 
It* v i e partendo da Porta Ro-
mana con alia testa i diri
genti della federazione e le 
bandiere rosso c tricolori. 
Emergevano dalla colonna de-
cine di cartelli con scrittc in-
neggianti alia pace e con le 
rivendicazioni piu urgenti per 
la rinascita della provincia. 11 
corteo si e quindi diretto ver
so il teatro Ventidio Basso che 
e stato letteralmente grcmito 
nella platea e in ogni ordine 
di palchi. 

II compagno on. Magnani ha 
concluso la manifestazione 
con un discorso politico ana 
lizzando la crisi in cui si di-
batte il pacsc e le cause che 
l'hanno detcrminata. II com
pagno Magnani ha indicato 
nella politica del governo di 
centro-sinistra il motivo domi-
nante deU'attuale situazione 
che diventa ogni giorno piu 
preoccupante. Le risorse fati-
cosamente create col Iavoro 
operaio e contadino vengono 
infatti impiegate a vantaggio 
del profitto privato attraver-
so il sistema bancario con la 
complicita della politica go 
vemativa. Tutte le forze lavo-
ratrici. tutti i cittadini devono 
pertanto impegnarsi perche 
l 'attuale corso politico sia 
cambiato cosi da ottenere che 
le risorse nazionali siano di-
rette a costruire nuove ric-
chezze per la collettivita. a 
creare nuove fonti di Iavoro. 
Solo in tal modo sara possibile 
operare seriamente con re-
sponsabilita. ha concluso il 
compagno Magnani, per risol-
vere i problemi locali e na
zionali. strettamente legati ad 
una azione unitaria per una 
concrete rinascita cconomica. 

fmprorogabile 

la legge 
urbanistica 

Nel corso del suo intervento il 
compagno Giorgio De Sabbata, 
sindaco di I'esaro. ha fra l*al-
tro rilevato quanto grave, risul-
tino in questo momento di deci-
sioni programmatiehe la mancan-
za dell'ordinaniento regionale e 
la scarsezza dei poteri (legli enti 
locali imbrigliati in particolare 
dalle loro difficilissime condizio 
ni finanziarie. Le Marche addi-
rittura detengono il primato na
zionale assoluto dei Comuni de-
ficitari (237 Comuni su 246!) e 
dei dificit comunale per abitante. 

II compagno De Sabbata ha ri-
cordato le inrticazioni che stanno 
alia base del piano regionale in 
via di elaborazione: piena occu-
pazione. fine dell'emigrazione. 
impiego della mano d'opera fem-
minile. ampio processo di indu-
strializzazione. ecc. In quanto al
ia ristrutturazione in agricoltura. 
De Sabbata ha detto che la seel-
ta del tipo di conduzione della 
terra (azienda diretto-coltivatri-
ce. integrata cd asociata) si com-
pleta con una destinazione al-
tcrnativa della collina e della 
montagna che si deve congiunge-
re anche a una sistemazione idro-
geologica. 

Di fronte a tali obiettivi di svi
luppo le scelte territoriali non 
appaiono certamente facili so-
prattutto davanti ai prevedibili 
spostamenti di larghe masse di 
popolazioni da aree extra-urba
ne a urbane: spostamenti che non 
debbono significare abbandono di 
vaste zone. 

A questo proposito il sindaco 
di Pesaro ha giudicato assai in-
teressante la proposta di insedia-
menti industriali centrali a piu o 
meno ampi comprensori cosi da 
favorire l'afflusso dei lavoratori 
senza che sia necessario il tra 
sferimento di residenz;i. 

II compagno De Sabbata ha poi 
messo in risalto la necessita di 
pcrvenire rapidamente alia pre-
sentazione ed approvazione della 
legge urbanistica senza cui si 
rischia di tompronuttere I'apph-
cazione degli altri moment! im
portant! del piano. De Sabbata. 
ha anche invocato interventi a 
riifesa dei ct-ntri storici piccoli e 
grandi. eredi di patrimoni ctiltu-
rali ed artistici di grande va 
lore. 

Soffermandosi. infine. sui pro
blemi del settore industriale il 
sindaco di Pesaro ha sollecitato 
1ISSEM a definire le scelte del 
settore stesso particolarmente in 
ordine alle Industrie trainanti. 

Ferdinando Cavatassi 

Positiva I'impostaiione 
dei problemi egrkoli 

II compagno Ferdinando Cava
tassi, segretario della Federa
zione conmnista di Ancona, nel 
corso del suo intervento ha detto 
che giustamente l'lSSKM. in una 
econcmia come quella marchi-
giana ha dato priorita agli studi 
sulla ristrutturazione agricola. 
Abbiamo oggi un piano venten-
nale interessante ed originale Ja 
piu punti di vista: se le popola
zioni marchigiane riusciranuo ad 
attuarlo esse iwtranno conseguire 
obiettivi imi>ortanti e condizicnant; 
ai fini di un armonico svilupjM 
della societii regionale. Sappiamo 
oggi. con maggior cotisapevo!ezza 
che in passato — ha proseguito 
Cavatassi — che la struttura piu 
idonea dai punto di vista econo
mico e sociale e l'azienda fami-
Jiare direttacoltivatrice integrata 
ed associata. 

II giudizio posit ivo sui piano 
ventennale pero non elimina 
preoccupazioni. Ad esempio vi si 
prevede un esodo dalle campagne 
di 1-10 mila unita: e indispensa-
bile che cio non avvenga in for
me tumultuose e traumatiche, co
me d avvenuto in passato, che 
non si creino ingorghi di mano 
d'opera non utilizzata nei centri 
urhani in modo di evitare l'em:-
grazione aU"estero. E' un proble-
ma di non lieve entita che richie-
de ingenti investimenti e larghi 
inten-enti nel settore industriale 
e terziario. Lo stesso piano ven
tennale. inoltre. prevede costi 
elevati: 5*1 miliardi di lire in 
venti aimi (100 miliardi di lire 
nel primo quinquamio). Come 
reperire tali stanziamenti? 

A questo proposito il compagno 
Cavatassi ha affermato che !e 
risorse regionali — anche se van-
no mobilitate e coordinate — so
no del tutto insufTicienti. Occorro 
no quindi intenenti degli organ! 
centrali dello Stato attraverso una 
politica nazionale programniata. 
Anche da questa visuale. per
tanto risultano indispensabili la 
massima integrazione i rapporti 

II Consiglio di 
amminislrazione 

dell' ISSEM 
L'assemblea generale del

l'ISSEM ha nominate il 
Consiglio di Amministrazio-
ne dell'Istituto stesso nelle 
person* di: Lorenzo Marco
ni, Enrico Sparapani, Ema-
nuele Grifantini, Domenico 
Giraldi, Fulvio Montillo, 
Carlo Barlolomei, Enzo 
Uguccioni, Alfio Tinti, Gian-
franco Sabbatini, Gaspare 
Benzl, Guido Cappelloni, 
Dino Diotallevi, Ferdinando 
Cavatassi, Domenico Valo
ri, Giuseppe Cesar I, Aure-
lk> Gara, Emilio Matteucci, 
Tullio Pascucci, Michele Co-
leffi, Serafino Balocchi e 
Giacomo Mombello. 

Fanno parte del consiglio 
di amministrazione quali 
membri di dirirto: Giusep
pe Serrini, Gualtiero Nepi, 
Azzolino Pazzaglia, Elio Bal-
lesl, Paciflco Saldari, Clau-
dio Salmonl, Giorgio De 
Sabbata * LoHalde Giuliani. 

II compagno Cavatassi 

costanti. il mutuo condiziouamento 
fra il momento nazionale e quello 
regionale. 

II compagno Cavatassi ha sot-
tolineato l'urgenza di addivenire 
ad uno stralcio quinquennale del 
piano agricolo ventennale: ha ri
levato insufficienza degli stru 
menti per la ristrutturazione agri-
cola quali il piano verde, e l'ente 
di sviluppo agricolo che. cosi co
me e stato strutturato dai gover
no. manca di poteri decisionali 
d'intervento. In quanto alia ne-
cessaria ricerca sui nuovi stm-
menti da adottare il compagno 
Cavatassi ha fatto riferimento a\-
l'esperienza della riforma fondia-
ria svedese. 

Infine. il segretario della Fede
razione comunista anconetano si 
e djffuso sui problemi della mon
tagna e della collina. Per queste 
fasce il piano ventennale prevede 
un'utilizzazione silvo-pastorale. S: 
tratta di una indicazione che fa 
meditare data la superficie larga-
mente montana e collinare della 
regione. 

E* giusta. quindi. tale scel'a? 
t Credo si possa rispondere affer 
mativamentc in linea di massi-
ma > ha ossen'ato Cavatassi. 

Dino Diotallevi 

Un piano che si 
misuri con le 

esigenze dell'uomo 
n compagno Dino Diotallevi. 

della segreteria del Comitato Re
gionale del PCI. ha espresso i! 
giudizio sostanzialmente positivo 
sull'operato e sulle scelte del
l'ISSEM. Abbiamo bisogno di un 
piano i cui termini — ha detto 
Diotallevi — non si misurino in 
pura quantita ma si caratterizzi 
no per la loro qualita e per la 
loro aderenza alle aspirazioni so
cial! cd umane rie'.la popolazior.e-

L"n punto ancora carcnte del Ia
voro dell'ISSEM appare quello re 
lativo alio schema per il settore 
industriale. Ad esempio. un dato 
puramente quantitative (la previ 
sione di 40 mila occupati nella 
indastria nel 1971 e di altri R0 
mila nel decennio successivol. 
espo5to dai dr. Amaduzzi nel suo 
studio, pone pesanti problemi cui 
bisogna dare una risposta sia in 
relazione ai canitali necessan 
sia sui tipo di industria e dei =et-
tori da incrementare. Sulla pri
ma questione il compagno Diotal 
le\i ha detto che occorre una 
esatta valutazione dei risparmi e 
degli investimenti che si realizza 
no nella retrione. Certamente non 
sara possibile finanziare il pro-
gramma di industrializzazione 
con i soli capitali rem'onali. Oc
corre. quindi. un forte interven 
to dei capitali rVra regionali e 
profondi colleaamenti fra 1'indu-
strializzazione marchig;ana e lo 
sviluppo economico nazionale. 

Ora I'industria marchigiana e di 
tino minore. fondata sui basso im
piego dei capitali e sui sottosa-
lario Or retribuzioni sono al di-
•otto del 10 per cento della me

dia nazionale) i rami principal 
della industria esistente sono: 
abbigliamento. mobili. costruzioni. 
Non sara possibile raggiungere 
gli obiettivi d'industrializzazione 
concentrando gli investimenti so 
lo ru tali rami. Per questo — na 
affermato Diotallevi — ritrncro 
giuMe le indicaziom dell'ISSEM: 
rafforzamento ed espan5ione del 
I'industria esister.te. creazione ni 
nuo\e imprese con intervento di 
opcraton di altre rfg:oni. liira'.iz 
zazione delle Marcne di improve 
pubbhehe. 

Venendo a parlare degh stru-
menti della industrializzazione 
Diotallevi ha «ottolineato che or-
mai occorre aver piena co«cienza 
del r,etto fallimento della poiiti-
ca degli incentivi. E" necessaria. 
invece, una profonda modifka 
deU'attuale meccanismo di s\"ilup-
po causa essenziale degli squi-
libri oggi esistenti. Occorre, un 
movimento creditizio tale da po-
ter onentare in\Testimenti setto-
riali e territoriali; occorre un 
controllo degli investimenti delle 
grandi imprese, una di versa po
litica delle aziende statali, la se-
Jezione dei eon«umi e relimina-
zione delle posizioni di rendita. 

Dopo aver dato altre indicazio-
ni sullo schema di sviluppo in 
diistriale e marcato l'urgenza di 
una rapida industrializzazione il 
compagno Diotallevi ha detto che 
tale processo non c da attuarsi 
come atto di giustizia perequati-
va, ma come inserimento delle 
Marche in un moto di progresso 
economico del paese. 

forti critiche alia legge 574 

I maestri fuori ruolo chiedono 
organiche misure 

perI'occupazione 
La situazione della categoria e diventata dram-
matica • Un documento approvato dall'assem-

blea convocata dai sindacato autonomo 

TERNI. 28. 
I.a gravissima situazione de-

terminatasi nel settore della 
occupazione magistrnle, a se-
guito dell'entratH in vigore del
la legge 25 luglio 19GG n. 574. e 
stata esaminata nel corso di 
una nffollata assemblea di mae
stri fuori ruolo, che era stata 
indetta dalla Sezione provincia-
le del Sindacato nazionale au-
tomti della scuola. 

A conclusione di un vivace e 
approfondito dibattito e stato 
approvato un documento nel 
quale si affcrma fra l'altro chr 
I'nsseniblea, «preso atto che 
la suddetta legge non risolvc 
ma rende ancora piu dramma-
tico il problema della disoccu-
pazione niHRistrale. e per l'esi 
guita dei posti resi disponibili 
e per i criteri di valutazione 
adottali. che, obbiettivamente. 
si tradticono in un danno se-
tissimo inferto specialmente ai 
maestri con maggiore anziani-
ta di servizio»; si rende in-
terpretc «dello stato di pro 
fondo disagio delln categoria v 
fa appello al Parlamento della 
Repubblica. ai partiti politici. 
alle onianizznzioni sindacali. 
alia stiimna. alia intent opinio 
ne pubblica per radozione di 
nuovi e rinaratori provvedimen-
ti legislativi. capaci di assicu-
rare a tutti i maestri una reale 
prosnettiva di impiego nella 
scuola elementare ». 

Nel documento si rileva poi 
d ie la legge 574. « con il suo 
meccanismo che limita l'iscri-
zione dei maestri fuori ruolo 
nelle graduatorie provinciali 
nermanenti ad un neriodo di 
10 anni. appare oggi uno stru-
mento dest'nato a risolvere il 
problema della occupazione ma-
pistrale sonrattutto con tin mas-
siccio sfoltimento degli aspiran 
ti maestri attuali e futuri. E ' 
evidente — prosegue il docu 
mento — che ner tale via non 
nos<:a passnre la soluzione di un 
nroblema che alio <=t3»o attuale 
interessa quasi 200 M0 inse 
ananti d'soccuonti niu i circa 
.'{0.000 nuovi diplomnti che ogni 
anno si aggiungono ad essi. 

«I/Assemblca a tale propo 
sito — dice ancora il documento 
— avanza la nchiesta di orca 
niche misure teso a dare un 
posto di Iavoro stabile a tutti 
i maestri ritenuti capaci e me-
ritevoli. 

In particolare si sottolinea la 
esigenza di adottare i spguenti 
provvedimenti: 1) attoazione di 
un vastn piano di cdilizia sco 
lastica; 2) avvio. sia oure con 
la necessaria cradualita. alia 
realizzazinne della scuola in-
tenrata ed istituzione del ruolo 
delle attivita integrative: 

3) limitaztone del numero de 
gli alunni per clnsso tra un 
ma« imn di 2-> cd un minimo 
di 15: 4) riforma dell'istitu'o 
magistrale ed istitu/ione del 
b;entiio pedagogico a livello 
universitarin: 5) ridurre a fiO 
anni. dagli attual ' B5. il limite 
ner il collocamento in pen?in 
ne: fî  riconoscimento e giusta 
valutazione del sen izio pre 
ruolo. soec'e di quello svolto 
senza alcun corrispettivo eco 
nomicn. 

L'As^cmhlea rivolge infine 
un caloroso appello a tutt ' i 
maestri fuori ruolo perche dia 
no vita, sunerando ogni artifi 
cio?a divisione. ad un vasto 
movimento in difesa dei le?it 
timi interessj dell'intera cate
goria ed auspic-a la piu ampia 
unita tra le organizzazioni sin 
dacali della scuola elementare 
per una dt-mocratica e giusta 
soluzione del problema >. 

Saboto il convegno 
sulle aziende 

a parfecipazione 
sfatole 

TERM. 2* 
II sindaco Ottaviani e 1'assos-

sore alia programmazione Cor-
radi hanno pre>entato alia stam-
pa la relazione del Consiglio co
munale al convegno su «La 
funzione delle aziende a parteci-
pazione statale nella economia 
di Terni > che si svolgera nella 
giomata di .sabato 3 dieembre. 

II docxrmento che sara alia 
base del convegno e stato ela-
borato dalla commissione nomi-
nata dai Consiglio. Si tratta di 
un documento unitario che sin-
tetizza le analisi. i giudizi. le 
proposte delle diverse politiche. 
le quali. pur nolle sfumature di
verse. sono sostanzialmente con-
eordi nel rivendicare una nuo
va politica propulsiva della Ter-
pi per lo s\iluppo della citta e 
della regione. 

II convegno e molto atteso ed 
importante per la partecipazio-
ne che ad esso daranno le forze 
politiche. sindacali. economiche. 
studiosi ed enti della regione. 
Un convegno che vede il Comu-
ne al centre deH'azione volta a 
fare deirindustria principale la 
molla dello s\iluppo economico 
e sociale. 

Dopo 34 anni 

rientra dalla 

Francia e versa 

50 mila lire 

per T Unita 
PERUGIA, 28 

Questo tmtttinn il compagno 
Giuseppe Ugolini. rientrato in 
Italia dalla Francia ha versato 
come sottoscrizione i>er VUtiitd 
la sonima di lire 50.000. 

II compagno Ugolini si trova-
va in furzato espatrio da ben 34 
anni. Infatti. perseguitato dai fa-
scismo. fu costretto a rifugiar-
si in Francia nel 1932. Durante 
il suo esilio non mancd di dimo-
strare la sua fede politica. mi-
lito attivamente nel partito co
munista francese e partecipo con 
impegno alia lotta contro il na-
2ifascismo insieme agli antifasci
st! di quella n.'izione che l'ospl-
tava. Oggi. entrato in Italia do
po questo lungo periodo. ha vo-
luto immediatamente compiere il 
suo primo atto politico di buon 
militante comunista versando il 
suo contributo per il sostenimen-
to della nostra stampa. 

Al compagno Ugolini va il ri-
conoscimento e il ringraziamento 
deWUnitu e di tutti i comunisti 
perugini. 

Protesta di un gruppo di 

genitori di studenti ternani 

Alia scuola media 
il francese ma al 
Tecnico»I'inglese « 

TERNI. 28. 
Abbiamo ricevuto la sepuen-

te lettera da un on/ppo di 
genitori deuli aHiei'i dell'Isti
tuto tecnico industriale della 
nostra ctta. che riportiamo in 
teuralmente: 

«Slumo un gruppo di geni
tori che nbbiamo iscritti i no-
stri figli al primo anno del
l'Istituto tecnico industriale di 
Terni. Siamo per la mnggior 
parte degli operai che. sia 
pure con grandi sacrifici. vor 
remmo dare ai nostri figli una 
pieparazione superiore per un 
[Ktssibile migliore avveiiire. 

«Purtroppo le difficolta, 
principalmente economiche che 
si ripercuotoiio ovviamente sui 
profitto degli nllievi, sono co 
minciate troppo presto. Ci ri-
feriamo airinseguamento del
la lingua straniera. I nostri 
figli hanno studiato nel corso 
della Scuola Media il fran
cese e tale lingua dovrebbe 
continuare negli Istituti Supe-
riori. Ma presso l'lstituto in
dustriale di questa citta csi-
stono soltanto corsi di lingua 
inglese. Subito ci siamo dovu-
ti assoggettare alia spesa di 
nuovi testi e di un nuovo di-
zionario; ma tutto cid non sa-
rebbe grave quanto la conse-
guenza che apporta tale situa
zione. 

«Infatti. fin dall'inizio del-
l'anno scolastico dobbiamo ras-
segnarci a sapere rimandati i 
nostri figli in inglese o a sot-
toporli alia rilevante spesa di 
ripetizioni private onde met-
terli alia pari degli altri com

pagni cho nelle stesse class! 
hanno gia da t ie anni studiato 
la lingua inglese. 

«Ora ci si domanda: per
che ull'Istituto industriale non 
si iiK'ttuno gli allicvi in con-
dizione di continuare lo studio 
della lingua straniera intra-
preso nella Scuola Media da 
cui provengono, come avvie-
ne in tutti gli altri istituti di 
online superiore? Risulta for-
so qualche disposizione parti
colare per cui. per detto Isti-
tuto non e sollecitata la con-
tinuita didattica pur tanto im-
iwrtante? 

« Vogliamo augurarci che 
tale rimostranza possii trovnre 
jxisto nel suo gioruale e che 
si possa avete una chiara de-
lucidazioiie da parte delle i , u -
torita competenti ». 

// problema delle linque, 
purtroppo, c uno tra i piu im-
portanti anche se non I'unico. 
deuli Istituti tccnici, e tion 
solo della nostra citta. A/a np-
punto perche non d solo della 
nostra citta, il problema inve-
ste direttamente la rcspausa-
bilita del Ministero dell'lstru-
zione. II fatto e che con la 
riforma della scuola media 
umca non si e foluto yuardare 
anche pli Istituti superiori, e 
quelUj industriale soprattutto. 
cosi che ancora non esiste un 
collegamento organico tra la 
scuola di grado inferiore e 
quella di grado superiore. Con-
cordiamo dunque con la lette
ra dei genitori. 

Al ministro Gui da parte dell'on. Maschiella 

Interrogazione sulle opere 
d'arte umbre trafugate 

II deputato comunista chiede adeguate inizia-
tive per il recupero delle opere disperse e per 

il ripristino di quelle manomesse 

SPOLETO. 28. 
I.e gravi perdite subite dai 

patrimonii artistico dell'Um-
bria negli ultimi tempi, denun-
ciate anche dai nostro giornale. 
sono state nei giorni scorsi og-
getto di una interrogazione ri 
volta al Ministro della Pubblica 
Istruzione dai compagno onore 
vole Maschiella. 

II nostro parlamentare ha in 
fatti rivolto al ministro la se 
guente interrogazione: \ Inter-
rogu il ministro della P.I. per 
sapere se t* a conoscenza del 
fatto che in Umbria. in questi 
ultimi mesi. sono state trafu 
gate. dis |xrse o sono state dar: 
neggiate opere d'arte pregevoli 
e reperti archeologici; per sa
pere piu pretisamente se e a 
conoscenza rlcl fatto: a) che 
dalla chiesa collegiata di Ca 
scia sono andati dispersi pre
gevoli ritratti del cardinale Poli 
e del capitano Frenfantlli ese-
guiti in mosaico da uno dei piu 
celebri sjjecialisti del genere 
G.B. Calandra da Vercelli del 
sec. XVII: questi ritratti erano 
incorniciati da mostre marmo-
ree opera del celebre Andrea 
Bolgi. mostre che sono ora 
immagazzinate e ridotte in pez-

zi: b) che dalla chiesa catte-
dralc di Norcia 6 sparito il 
bozzetto di una preziosa tela 
del 1700 rapprcsentante San 
Vincenzo Ferreri : c) che nella 
frazione Terrain di Spoleto sono 
stati cseguiti lavori nella Villa 
Pianciani. monumento naziona 
le. opera di Giuseppe Valadier. 
che hanno alterato gli interni, 
distrutto le decorazioni origi 
nali e la Caffe House anche 
essa d( 1 Valadier; d) che nella 
frazione Monte Magginre di 
Cesi sono stati gravemente ma-
nomessi ruderi archeologici di 
epocn pre romana nel corso di 
lavori cseguiti dalla societn te 
kfonica di Stato. 

« IVr conoscere in rclaz'one 
a questi e

 a d altri fatti al tre 
volte denunciati. quali misure 
il ministro intenda prendere 
prima di tutto per assicurare il 
recupero della opere disperse 
e il ripristino di quelle mano 
messe e per assicurare in ogni 
modo una tale vigilanza ed una 
tale energica azione che difen-
da il patrimonio artistico accu-
mulatosi nei sccoli di cui I'Um-
bria va giustamente fiera ». 

II compagno Maschiella ha 
chiesto risposta scritta. 

TERNI 

II giudizio 

della FILCEP 

sulle elezioni 

schermi 
e ribalte 
ANCONA 

ALHAMBRA 
I.a qnatmrdlcrsima spia 

MARCHETTI 
I due tanrulott l 

M E T R O P O L I T A N 
Chi ha panra dl Virginia 
Woolf ? 

SUPERCINEMA COPPI 
Navajo -lor 

ASTRA 
Srcnall dl fumn 

F I A M M E T T A 
Onardatrlr ma non tocrattle 

ITALIA 
I prrdoni drl la strppa 

P R E L L i (Faiconara) 
Prr un pugno dl donne 

ROSSINI (S«nigallla) 
IJI hatiaclla del cl^antl 

CAGLIARI 
PRIME VISION! 

ALFIERI 
Fahrrnhalt 451 

ARISTON 
Un mlllonc dl anni fa 

EOEN 
II maKnlflco atranlcro 

FIAMMA 
Ckl ba paara dl Vlrfinla 

Woolf? 
MASSIMO 

N> onor« n* gloria 
NUOVOCiNe 

Cerlmonla per an drl l t to 
OL IMPlA 

Vfva|o lot 
SECONDE VISION! 

AORIANO 
•Cole, il fuorilccne 

ASTORIA 
II monte dl Vrnfre 

CORALLO 
IJI Iqn«a strada della vendetta 

OUE PALME 
Ajente W6 Orient Express 

ODEON 
Dodici donne d'oro 

OUATTRO FONTANE 
II mondo tenia sole 

alia Polymer 
TKRNI. 28. 

Da un primo esame dei ri-
sultati della elezione per la 
Commissione Interna della Po-
h m e r caratterizzati da un au 
mento in pc-rcentuale. in voti e 
in seggi della FUXIF.VilCAL. 
risulta una crcscente adesione 
dei lavoratori della Polymer al 
I'azione che il sindacato unita 
rio sviluppa per il rinnovo del 
contrattn di la \oro e per la 
soluzione di tutti i pi<i!ilcmi 
ci/iendali connessi al million* 
mento della cimdizinne upcraia 
nella fabbrica. 

I /aumcntata forza della FIL, 
CEP-CGIL c un ckmento im-
portante per affrontarc e cor-
reggere alcuiie tenderize nega
tive emersc dai ri>u!tato del lo-
rale tra i quali va notata la 
astensione dai voto di un no 
tevole gruppo di lavoratori e 
I'alto numero di schede bian-
che e nulle. Questi fatti t tsti-
moniano dellVsistcnza di zone 
di sfiducia neH'azione del sin
dacato c quindi dcH'csistrmra 
aH'intemo della fabbrica di un 
d'ffu=o disoritntamento che puo 
rappresentare. qualora non ve-
nisse in tempo utile eliminato. 
un crave n^tacolo alio sviluppo 
unitario ddl 'azinne sindacale. 
La FILCEP-CGIL ritiene utile 
esaminare questa situazione in 
sicme alle ah re oreaniz'az:or>i 
di cateeoria dd l a CISI. c- della 
LTI,. alio scopo di affrontare r 
rivdvere un problema rii co 
mure intcresce per tutti : Iavo 
ratori e per la forza dell'inte-
ro movimento s :ndacale. 

II Comitato direttivo provin-
ciale della F I I X E P CGIL si 
riunira al piu presto, unitamen-
te alia sezione sindacale della 
Polymer per approfondire l'esa-
me dei risultati elettorali e de 
cidere le inizi?tive che la si 
tuazione rch iede . 
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